
A Polícia Militar Rodoviária prendeu, na noite desta 
terça-feira (15), um homem suspeito de integrar uma 
quadrilha de roubo de cargas. O acusado foi detido 
no quilômetro 115 da Rodovia Anhanguera, em Su-
maré. De acordo com as informações da polícia, du-
rante patrulhamento, os agentes avistaram o veículo 
do suspeito transitando na rodovia com a lanterna es-
querda queimada e deram ordem de parada e o mo-
torista encostou o carro. No veículo, além do condu-
tor, estavam dois passageiros que fugiram a pé para 
uma região de mata próxima à via. O motorista tam-
bém tentou fugir, mas foi abordado. Em depoimento, 
o suspeito confessou que estaria a caminho da cidade 
de Ribeirão Preto para roubar um caminhão. Dentro 
do veículo, os policiais encontraram uma arma cali-
bre 32, toucas ninjas e um par de luvas.            PÁGINA 08No carro usado pelo suspeito, a polícia encontrou uma arma, touca ninja e luvas que seriam usados nos roubos 
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da oAB com foco em inovação  PÁG.03
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Paulínia está entre as 20 cidades 
mais seguras do país, diz estudo

Suspeito de integrar quadrilha de 
roubos de cargas é preso em Sumaré

No ranking, município da RMC aparece na 19ª posição, com taxa de 5,7 assassinatos por 100 mil habitantes  PÁGINA 06

Homem foi detito por policiais 
rodoviários na Via Anhanguera 
e confessou a prática dos crimes 
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divulgação

A Câmara Municipal de Nova Odessa vai votar, em novembro, o projeto de lei que 
determina o orçamento da cidade em 2025. A proposta, que estima as receitas e des-
pesas da prefeitura, inclui uma previsão de pouco mais de R$ 6 milhões exclusiva-
mente para emendas impositivas — aquelas que permitem aos vereadores indica-
rem investimentos para variados setores da cidade. Essas emendas vão possibilitar 
que cada um dos nove vereadores destine R$ 671,9 mil no próximo ano.         PÁGINA 04

Um criminoso foi preso por receptação de motocicletas roubadas na tarde de terça-
-feira (15), na rua Palmares, no Parque Salerno, em Sumaré. Um bar desativado era 
usado como desmanche e ocultação de motos roubadas. A equipe da Polícia Mili-
tar foi acionada via Copom (Centro de Operações da Polícia Militar) para atendi-
mento de ocorrência de averiguação em um bar abandonado e os fundos do imóvel 
eram usados para desmanchar motocicletas furtadas e roubadas.                   PÁGINA 08 

O Estado de São Paulo deverá enfrentar chuvas e ventos intensos entre sexta-fei-
ra (18) e domingo (20), conforme alerta meteorológico emitido pela Defesa Civil 
do Estado de São Paulo nesta quarta-feira (16). O aviso engloba todas as regiões 
do estado, com atenção especial para as cidades do interior, que devem receber 
os maiores volumes pluviométricos. A RMC (Região Metropolitana de Campinas) 
está entre as áreas com previsão mais preocupante.                                            PÁGINA 03

orçamento de 2025 propõe 
R$ 6 milhões para emendas 

impositivas em Nova odessa

defesa Civil do Estado emite 
alerta para chuvas e ventania 

a partir de 6ª feira na região

Bar abandonado em Sumaré 
era usado para desmanchar 

motocicletas roubadas
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Afinal, o que é cultura? 
Uma pergunta que não 
pode deixar de ser fei-

ta numa coluna que se dedi-
ca ao tema. Para respondê-la, 
Martin Grossmann apela para 
o intelectual canadense Mar-
shall McLuhan, mas adverte, 
por sua vez, para que não se 
espere uma resposta direta e 
objetiva, “pois nossa intenção 
nesta coluna é a de problemati-
zar justamente o entendimento 
do que denominamos de cultu-
ra, como já indica sua nomea-
ção: Na Cultura, o Centro está 
em Toda Parte. McLuhan ela-
bora o pensamento sobre cul-
tura ao suscitar uma metáfo-
ra que chama a atenção a algo 
que é essencial, fundamental 
para a nossa sobrevivência: de 
certa maneira é o próprio meio 
ambiente no qual estamos, ine-
xoravelmente, imersos. Para 
tanto, ele utiliza a metáfora 
do peixe, que surge com cer-
ta recorrência em seus escri-
tos. Cito: ‘Os peixes não des-
cobriram a água, pois, de fa-
to, estão completamente imer-
sos nela. Eles vivem sem sa-
ber de sua existência. Da mes-
ma forma, como quando uma 
conduta é normalizada por um 
ambiente cultural dominante, 
ela se torna invisível’. E refor-
ça: ‘Uma coisa sobre a qual os 
peixes não sabem exatamente 
nada é a água, já que eles não 
têm um antiambiente que lhes 
permita perceber o elemento 
em que vivem’. Nesse sentido, 
aqueles que pretendem enten-
der, explorar, estudar, analisar 
a cultura, ou o nosso meio am-
biente, utilizam-se de estraté-
gias capazes de emular um ‘an-
tiambiente’, instância essa que 
permite o exercício da pesqui-
sa, da crítica e da poética a res-
peito da cultura”.

Mais adiante, com a inten-
ção de politizar e socializar 
o entendimento de cultura, 
Grossmann se vale de uma pe-
quena ajuda do sociólogo bri-
tânico, teórico cultural e ati-
vista político Stuart Hall, “que 
indica que a cultura é consti-
tuída por  (…) práticas vividas 
que capacitam uma socieda-
de, grupo ou classe a experi-
mentar, definir, interpretar e 
dar sentido às suas condições 
de existência. Gostaria de fri-
sar que a cultura não é sinô-
nimo de arte, pois, muitas ve-
zes, o entendimento de cultu-
ra passa pela ideia de que es-
ta designa exclusivamente o 
processo de cultivo da men-
te ou até do espírito humano, 
se resumindo assim às práti-
cas culturais genericamente 
consideradas como artísticas 
e seus instrumentos, meios ou 
mídias. Essa associação res-
tringe e compromete o enten-
dimento abrangente que bre-
vemente expomos aqui. Para 
encerrar, reforço que nossa in-
tenção, desde o início da colu-
na, em 2016, vem sendo o de 
explorar criticamente a com-
plexidade da cultura”.

Como 
definir 

cultura?
Martin grossmann

é professor do Departamento de Informação 
e Cultura da Escola de Comunicações e Artes 

da USP. Foi diretor do Instituto de Estudos 
Avançados da USP de 2012 a 2016. No âmbito 
do IEA-USP, integra a Comissão Científica da 
Academia Intercontinental e é o coordenador 
acadêmico da Cátedra Olavo Setúbal de Arte, 

Cultura e Ciência. Foi diretor do Centro Cultural 
São Paulo de agosto de 2006 a maio de 2010 e 

vice-diretor do Museu de Arte Contemporânea 
da USP de 1998 a 2002. Idealizador e curador-

coordenador do “Fórum Permanente: Museus de 
Arte, entre o público e o privado”/Jornal da USP
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Meu pai era um grande conta-
dor de histórias, um verdadei-
ro “peixe grande”, como Edward 

Bloon no filme de Tim Burton, aliás, se o 
cineasta estadunidense tivesse conhe-
cido meu pai ele teria se encantado com 
as visão espetacular da realidade que ele 
apreendia e compartilhava.

Sobre o filme “Peixe Grande e suas histórias 
maravilhosas” - Para quem não assistiu ou não 
lembra do filme, o resumo é o seguinte: Edward 
Bloom é um grande contador de histórias, fascina-
va a todos que o ouviam (como meu pai, mescla-
va realidade e fantasia); mas seu Will não acredi-
ta no pai e em dadas circunstâncias eles rompem. 

Não vou “dar spooler”, apenas indico, pois, o 
filme, a meu juízo, é uma obra de arte, uma his-
tória linda sobre a descoberta de Will sobre quem 
era de fato seu pai.

Hoje vou contar novamente uma das muitas 
histórias vividas com meu pai, e o faço para mol-
durar a reflexão de hoje: por que a pregação de 
extrema-direita encontra terreno fértil nos em-
pobrecidos?

Vamos à história. 
Entre 1984 e 1998 meu pai investiu muito tempo, 

dinheiro e sonhos em seus negócios numa cida-
de do triângulo mineiro chamada Romaria; uma 
cidade de apenas dois mil habitantes, um lugar 
onde nada acontece, mas que, sob o olhar aten-
do do meu pai aconteciam coisa extraordinárias. 

Apenas uma referência histórica: Romaria, cujo 
nome anterior era Água Suja, começou a ser po-
voada logo depois da guerra do Paraguai, quando 
ex-soldados descobriram diamante por lá. Bem, 
essa é outra história que depois eu conto.

A história - Gaspar era um jovem muito simples, 
com baixíssima escolaridade, não completou o pri-
mário, mas era conhecido na cidade como “o ho-
mem mais trabalhador da cidade” e era mesmo.

Casado com a Margarida - que faleceu mui-
to jovem -, seus filhos Flavia, Fabinho e Fabiana 
eram crianças educadas, bem cuidadas e felizes, 
que criavam um mundo de infinitas possibilida-
des na “casa de chão de terra batida”, sob as ár-
vores de frutas no quintal.

Fato é que meu pai empregava as habilidades 
e da força de trabalho do Gaspar, por isso acaba-
ram tornando-se bons amigos e seu filho Fabi-
nho tornou-se afilhado dos meus pais.

Certa feita alguns funcionários do meu pai e 
o Gaspar conversavam e mostravam-se preocu-
padíssimos com a possibilidade de Lula vencer 
as eleições presidenciais, estavam preocupados 
com o comunismo e, principalmente, preocu-
pados com o fato de que “se Lula ganha vai toma 
nossas casa tudo e as nossa fazenda” (sic), eles vi-
nham sendo alertados pelo pastor, pelo padre e 
pelo administrador da fazenda.

O Gaspar falava com autoridade e era ouvido 
por todos com atenção e reverência.

Ouvimos, mas não interferimos. Então, habil-
mente, meu pai convidou Gaspar para jantar co-
nosco; conversamos e rimos muito durante o jan-
tar, meu pai contou suas histórias e ouvimos vá-
rias histórias do Gaspar e, já na hora do cafezi-
nho, retomou-se o assunto das eleições e o ris-
co comunista. 

Meu pai, o meu “Peixe Grande”, pergun-
tou ao Gaspar: “Gaspar, quanto você pagou 
pela sua casa?”, constrangido ele respon-
deu, “a casa não é minha Rogério, é aluga-
da”; e meu pai continuou, “mas você tem 
as suas fazendas, né? Aquelas que o Lula 
vai tomar se ganhar... Você tem que me le-
var para conhecer um dia.”. 

Gaspar não tinha casa, nem fazenda e as duas 
perguntas que meu pai fez foram reveladoras pa-
ra o Gaspar, que não era burro, e como o operá-
rio do poema “O Operário em construção” do Vi-
nicius de Moraes, ele foi tomado de “súbita emo-
ção. (...)”, a realidade, a sua realidade, o abraçou. 

No seu olhar percebemos a tomada de cons-
ciência, percebeu que que suas crenças não se 
sustentavam na realidade, que as preocupações 
que ele verbalizava não eram dele.

Essa história é de 1994, Lula não venceu aquela 
eleição e a vida do Gaspar continuou a mesma, mo-
rando numa casa emprestada, nada mudou na vi-
da de todos aqueles que, como ele, defendiam um 
mundo que não lhes pertencia e nunca pertencerá.

Sua vida só melhorou a partir de 2003, com o 
“Minha Casa Minha Vida”, com a Bolsa-Família 
e o PROUNI levou dois de seus filhos à universi-
dade (e nenhuma fazenda foi “tomada”). 

É triste constatar que, passados quase trinta 
anos, ainda ouvimos a preocupação infundada 
dos “sem-fazenda”, dos “sem casa”, dos “sem ações 
na bolsa” e dos “capitalistas sem capital” com um 
falso o risco comunista.

Como eu disse, conto, novamente essa história 
para emoldurar a reflexão de hoje: por que a pre-
gação de extrema-direita encontra terreno fértil 
nos empobrecidos?

Como recentemente o professor e acadêmico 
Sérgio Castanho acolheu uma sugestão minha e 
leu a obra de juiz federal Rubens Casara, chama-
da “A construção do Idiota: o processo de idiossub-
jetivação”, no qual o autor demonstra que o atual 
estágio do sistema econômico mundial reorgani-
zou a personalidade do indivíduo, alterando sua 
relação com o conhecimento, com o tempo, com 
a identidade, com a cultura e com o projeto da 
modernidade e tornou o pensamento reflexivo 
é indesejado obstáculo aos negócios e ao exercí-
cio do poder, por isso passou a ser demonizado e, 
também por isso, a simplificação do ato de pen-
sar passa a ser imperativa à reprodução ilimita-
da do modo de vida neoliberal. 

Hoje, a partir da história do Gaspar e suas preo-
cupações, me atrevo a indicar outro livro: “O po-
bre de direita. A vingança dos bastardos”, de Jes-
sé de Souza, que procura explicar a adesão dos 
ressentidos ao projeto liberal e à extrema-direita. 

A questão principal do livro é: por que a pre-
gação de extrema-direita encontra terreno fértil 
nos empobrecidos? E não podemos perder de vis-
ta que a elite, os bilionários, são “meia dúzia” no 
Brasil e a classe média menos de 20%, e mesmo 
assim a extrema-direita encontrou terra fértil pa-
ra crescer na última década e meia. 

Eu pergunto ao leitor: por que os pobres e a clas-
se média, que não nada a ganhar com as pautas 
da extrema-direita abraçam uma ideologia que 
os oprime?

Essas são as histórias e reflexões de hoje.

Peixe Grande, suas 
histórias e a verdade

Pedro Benedito Maciel Neto é advogado, pontepretano, pai e avô; sócio da www.macielneto.adv.br – pedromaciel@macielneto.adv.br, 
autor de “Reflexões sobre o estudo do Direito”, ed. Komedi; “Tensão entre Poderes”, ed. Apparte.
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Hortolândia realiza 
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Defesa Civil do Estado emite 
alerta para chuvas e ventania 
a partir de 6ª feira na região 

Outubro Rosa no Shopping Parkcity 
Sumaré – Roleta da Conscientização

Quando: sexta-feira (18)  |  Horário: das 10h às 17h
Local: Shopping ParkCity Sumaré  |  Evento gratuito

SERVIÇO

Chapa ‘Lealdade e Compromisso’ lança 
candidatura à presidência da OAB de 
Sumaré para ‘inovação e valorização’

ADVOCACIA LOCAL 

O Shopping ParkCity 
Sumaré recebe nesta sex-
ta-feira (18) uma ação es-
pecial e gratuita de cons-
cientização sobre o cân-
cer de mama. Quem pas-
sar pelo empreendimento 
entre 10h e 17h poderá ti-
rar dúvidas e receber in-
formações sobre a doen-
ça por meio de atividades 
lúdicas com a roleta da 
conscientização. 

A iniciativa faz parte da 
campanha ‘Mulheres Ver-
dadeiras’, do Grupo SO-
nHe, que este ano reforça 
as ações do Outubro Rosa 
com o tema: ‘A música não 
pode parar, nem a sua vi-
da’. Formado por oncolo-
gistas e hematologistas, o 
grupo promove uma série 
de ações na região com o 
objetivo de alertar a po-
pulação sobre o câncer de 
mama e a importância do 
autocuidado para o diag-
nóstico precoce. 

“O câncer de mama é o 
tipo mais comum entre as 
mulheres, depois do cân-

cer de pele. A prevenção 
é essencial e a campanha 
Outubro Rosa do Shop-
ping ParkCity Sumaré, 
em parceria com o Gru-
po SOnHe, chega para re-
forçar a conscientização 
das mulheres sobre a ne-
cessidade de se cuidar e 
fazer os exames de rotina”, 
comenta Gisele Alvares, 
coordenadora de marke-
ting do Shopping ParkCity 
Sumaré. O Inca (Instituto 
Nacional do Câncer) esti-
ma 74 mil novos casos da 
doença entre 2023 e 2025. 

E para chamar a atenção 
das mulheres e reforçar o 
apoio à campanha, duran-
te todo o mês de outubro o 
Shopping ParkCity Sumaré 
estará iluminado nos tons 
de rosa. “A iluminação es-
pecial, em alusão ao Outu-
bro Rosa, reflete o compro-
misso do Shopping Park-
City Sumaré em contribuir 
com a divulgação e cons-
cientização de um tema re-
levante que ganha ainda 
mais destaque neste mês”, 
afirma Leila Dada, coorde-
nadora de administração 
geral da AD Shopping.

Shopping ParkCity 
recebe roleta da 
conscientização sobre 
o câncer de mama

OUTUBRO ROSA

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A chapa ‘Lealdade e 
Compromisso’ oficializou 
a candidatura à presidên-
cia da OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil) de Su-
maré, com propostas que 
buscam a modernização e 
o fortalecimento da advo-
cacia local para o triênio 
2025-2027. Liderada pelo 
advogado Kleber de Oli-
veira e com Mariana Blan-
der de Camargo Castro Ri-
beiro como vice-presiden-
te, a chapa também con-
ta com a participação do 
atual presidente da subse-
ção, Paulo Roberto da Sil-
va, que assume o papel de 
tesoureiro. Com o núme-
ro 11311, a equipe apresen-
ta-se como uma alterna-
tiva de gestão inovadora, 
inclusiva e comprometi-
da com o futuro da advo-
cacia. A chapa conta ain-
da com Gislaine Frias (se-
cretária-geral) e Eleandro 
Silva (secretário-adjunto). 

Kleber de Oliveira é ad-
vogado desde 2011 e atual-
mente exerce o cargo de 
tesoureiro da subseção da 
OAB Sumaré. Com vas-
ta experiência em comis-
sões da OAB e atuação na 
Câmara Recursal de Ética 
e Disciplina da Seccional 
São Paulo, Kleber destaca-
-se por sua capacidade de 
liderança e pelo compro-
misso com a moderniza-
ção da subseção e o forta-

lecimento da representati-
vidade dos advogados.

Mariana Blander é reco-
nhecida por sua destacada 
atuação no direito das fa-
mílias e defensora dos di-
reitos das mulheres. Atual-
mente, preside a Comis-
são da Mulher Advogada 
da OAB Sumaré, onde tem 
contribuído significativa-
mente para a formulação 
de políticas de igualdade de 
gênero na advocacia. Além 
disso, Mariana está ativa-
mente envolvida em pro-
jetos sociais, dedicando-se 
à promoção da inclusão e 
ao empoderamento femi-
nino. Sua vasta experiên-
cia proporciona uma pers-
pectiva inclusiva e inova-
dora à chapa, essencial pa-
ra o fortalecimento da ad-
vocacia e a defesa dos di-
reitos humanos.

Gislaine Frias é advoga-
da especializada em direito 
de família e sucessões. Foi 
Secretária Geral da OAB, 

Subseção de Sumaré (2021 
a 2024), e presidente da Co-
missão de Cultura da sub-
seção, além de assessora da 
Terceira Câmara Recursal 
da Seccional em São Paulo. 
Trabalha na área jurídica 
desde os 14 anos e, apesar 
de ter experiência em direi-
to trabalhista e tributário, 
se apaixonou pelo direito 
civil, sempre aplicando os 
valores de profissionalis-
mo, ética, paixão e huma-
nidade herdados de seus 
pais em sua prática.

Pau lo Rober to, que 
atualmente preside a OAB 
Sumaré, passa a integrar 
a chapa como tesoureiro, 
trazendo continuidade à 
gestão e reforçando a so-
lidez do grupo, formado 
em ciências jurídicas pe-
la Universidade São Fran-
cisco de Bragança Paulis-
ta, é especialista em direi-
to público eleitoral, licita-
ções e contratos e proces-
sos legislativos. 

O advogado Eleandro 
Silva, com mais de dez anos 
de experiência na subse-
ção da OAB de Sumaré, no 
Bairro Matão, é reconheci-
do por sua atuação no di-
reito do trabalho. Ao longo 
de sua carreira, acumulou 
experiência em consulto-
ria, litígios e mediação de 
conflitos trabalhistas. Inte-
grou a comissão de espor-
tes por oito anos.

A advogada Cinthia Por-
tes, atual vice-presidente, 
conhecida por sua dedi-
cação e liderança durante 
a gestão, juntamente com 
Fabio Yanssen, secretário-
-adjunto, destacado por sua 
atuação eficiente e compro-
metida nas funções admi-
nistrativas, declaram ofi-
cialmente apoio à Chapa 
1. Ambos estão convictos 
de que o grupo simboliza a 
continuidade de um traba-
lho consistente e traz uma 
visão inovadora para o fu-
turo da instituição.

Membros da Chapa 1 defendem a cotinuidade do trabalho e visão inovadora da instituição 
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Região 
Metropolitana de 
Campinas está 
entre as áreas 
com previsão 
mais preocupante, 
que pode registrar 
200 mm de chuva

O Estado de São Pau-
lo deverá enfrentar chu-
vas e ventos intensos entre 
sexta-feira (18) e domingo 
(20), conforme alerta me-
teorológico emitido pela 
Defesa Civil do Estado de 
São Paulo nesta quarta-
-feira (16). O aviso engloba 
todas as regiões do estado, 
com atenção especial para 
as cidades do interior, que 
devem receber os maiores 
volumes pluviométricos. A 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas) está en-
tre as áreas com previsão 
mais preocupante, junto a 
Sorocaba, Serra da Man-
tiqueira, Araçatuba, São 
José do Rio Preto, Bauru, 
Araraquara, Franca, Bar-
retos e Ribeirão Preto, que 
podem registrar até 200 
milímetros de chuvas. 

Esses grandes volumes 
devem ser acompanhados 
por rajadas de vento su-
periores a 60 quilômetros 
por hora e eventuais epi-
sódios de granizo. A Defe-

Órgão estadual prevê riscos de desabamentos, alagamentos e inundações nos próximos dias 

Beto Silva  l  REgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

aRQuivo | TRiBuNa liBERal RMC. Durante o final de se-
mana, são esperados picos 
de intensidade das chuvas, 
o que pode provocar alaga-
mentos e outros impactos 
nas cidades da região.

Segundo a previsão, a 
RMC deverá acumular cer-
ca de 200 milímetros de 
chuva ao longo dos dias, 
um volume significativo 
que exige atenção redo-
brada de moradores e au-
toridades. A recomenda-
ção é evitar áreas de risco, 
como encostas e regiões 
sujeitas a alagamentos, 
além de se proteger con-
tra os efeitos do vento

A Defesa Civil continua 
monitorando a situação e 
reforçando a necessidade 
de que a população fique 
atenta às atualizações dos 
alertas meteorológicos. A 
previsão de chuvas genera-
lizadas para todo o estado 
inclui, além da RMC, outras 
regiões importantes como 
a Baixada Santista e o Va-
le do Paraíba, onde os acu-
mulados podem chegar a 
100 milímetros e o Litoral 
com 150 milímetros. 

sa Civil alerta para os ris-
cos decorrentes das con-
dições atmosféricas, como 
desabamentos, alagamen-
tos e inundações, além de 
possíveis ocorrências rela-
cionadas a descargas elé-
tricas. “É importante que 
as pessoas prestem atenção 
aos alertas e tenham a per-
cepção de risco em caso de 
chuva e ventos fortes. Evi-

te áreas abertas, encostas, 
tome cuidado com quedas 
de árvores e busque abri-
go e local seguro”, orienta 
o Secretário-Chefe da Ca-
sa Militar e Coordenador 
Estadual de Proteção e De-
fesa Civil, coronel Henguel 
Ricardo Pereira. 

PREVISãO 
Na Região Metropolita-

na de Campinas, a expec-
tativa é de uma sequên-
cia de dias chuvosos, com 
temporais intensos a par-
tir da tarde de sexta-feira 
(18). De acordo com o Ce-
pagri (Centro de Pesquisas 
Meteorológicas e Climáti-
cas Aplicadas à Agricultu-
ra) da Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campi-
nas), a quinta-feira (17) de-

ve ter predomínio de sol pe-
la manhã, com aumento de 
nuvens à tarde e possibili-
dade de pancadas isoladas 
de chuva ao final do dia. 

Entretanto, a partir da 
sexta-feira, as condições 
de instabilidade meteoro-
lógica deverão se intensi-
ficar, elevando a probabi-
lidade de chuvas mais vo-
lumosas e tempestades na 
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Votação do projeto de lei, que acontece em novembro, é aguardado com expectativa pelos vereadores e munícipes

Orçamento de 2025 propõe 
R$ 6 milhões para emendas 
impositivas em Nova Odessa 

A Coden Ambiental, em-
presa municipal respon-
sável pelos serviços de sa-
neamento básico de Nova 
Odessa, celebrou o ‘Outu-
bro Rosa’ nesta quarta-feira 
(16) com uma palestra pro-
movida em parceria com o 
Fundo Social de Solidarie-
dade e a Secretaria Muni-
cipal de Saúde para cons-
cientizar as funcionárias 
sobre a prevenção do cân-
cer de mama.

Durante a palestra, An-
dré Roberto de Barros, en-
fermeiro do Hospital e Ma-

ternidade Municipal Dr Ací-
lio Carreon Garcia, reco-
mendou às mulheres que 
façam regularmente o au-
toexame das mamas em ca-
sa e procurem anualmente 
a UBS (Unidade Básica de 
Saúde) mais próxima para 
fazer a prevenção ao câncer 
de mama, quando é solicita-
do o exame de mamografia.

“Estima-se que 30% dos 
casos de câncer de mama 
podem ser evitados quando 
são adotados bons hábitos, 
como praticar atividade fí-
sica, alimentar-se de for-
ma saudável, manter o pe-
so corporal adequado, evi-
tar o consumo de bebidas 

alcoólicas e amamentar”, 
disse o palestrante.

Ele também explicou 
que a detecção da doença 
em fases iniciais aumenta 
as chances de tratamento 
e cura. De acordo com Bar-
ros, os principais sinais e 
sintomas do câncer de ma-
ma são: caroço (nódulo) fi-
xo, endurecido e, geralmen-
te, indolor; pele da mama 
avermelhada, retraída ou 
parecida com casca de la-
ranja; alterações no bico do 
peito (mamilo); pequenos 
nódulos na região embai-
xo dos braços (axilas) ou no 
pescoço; saída espontânea 
de líquido dos mamilos.

Coden Ambiental celebra ‘Outubro Rosa’ com 
palestra para funcionárias em Nova Odessa

enfermeiro andré Roberto de Barros orientou as mulheres 
a fazer autoexame das mamas e o exame de mamografia 

CONSCIENTIZAÇÃO 

divulgação
Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Emendas vão 
possibilitar que 
cada um dos 
nove vereadores 
destine R$ 671,9 
mil no próximo 
ano, sendo metade 
para Saúde

A Câmara Municipal 
de Nova Odessa vai votar, 
em novembro, o projeto de 
lei que determina o orça-
mento da cidade em 2025. 
A proposta, que estima as 
receitas e despesas da pre-
feitura, inclui uma previ-
são de pouco mais de R$ 
6 milhões exclusivamente 
para emendas impositivas 
— aquelas que permitem 
aos vereadores indicarem 
investimentos para varia-
dos setores da cidade. 

De acordo com o projeto 
do Executivo, essas emen-
das vão possibilitar que ca-
da um dos nove vereado-
res destine R$ 671,9 mil no 
próximo ano, sendo meta-
de desse montante, cerca 
de R$ 335,9 mil, obrigato-
riamente reservado para 
a área da Saúde. Com essa 
divisão, aproximadamente 
R$ 3 milhões serão investi-

Beto Silva  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A programação do mês 
de promoção da Saúde da 
Mulher promovida pela 
Prefeitura de Nova Odes-
sa conta com palestras, en-
contros e mutirões de ma-
mografias, além da já tradi-
cional “Caminhada Outu-
bro Rosa Novembro Azul”, 
no próximo dia 26.

Neste ano, as camisetas 
personalizadas da cami-
nhada estão sendo “troca-
das” pela doação de uma 
lata de leite em pó de 380 
gramas ou 400 gramas, um 
pacote de fraldas descartá-
veis ou um pacote de fral-
das geriátricas tamanhos 
G ou GG – tudo em prol das 
famílias carentes atendidas 
pelo Fundo Social.

A troca dos “vales-cami-
setas” já começou e prosse-
gue até o próximo dia 18 e 
pode ser feita diariamente, 
das 9h às 16h.

atender às demandas cres-
centes da população.

A votação do projeto é 
aguardada com expecta-
tiva tanto pelos vereado-
res quanto pelos muníci-
pes, que esperam ver os re-
cursos sendo aplicados de 
forma eficiente e transpa-

rente, especialmente na 
área da Saúde, que conti-
nua sendo uma das priori-
dades da cidade.

Se aprovado, o projeto re-
presentará uma ampliação 
nas possibilidades de inves-
timentos por parte dos ve-
readores, contribuindo di-
retamente para o desenvol-
vimento de Nova Odessa e 
para a melhoria da quali-
dade de vida da população.

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

dos em consultas, exames, 
compra de equipamentos e 
melhorias nos serviços de 
saúde da cidade.

Além da Saúde, os par-

lamentares têm liberdade 
para destinar o restante do 
valor para outras áreas, co-
mo educação, infraestrutu-
ra e lazer, incluindo a com-

pra de equipamentos, re-
formas de espaços públi-
cos e até construção de es-
paços públicos. O projeto 
também prevê um aumen-

to de 4% nas emendas im-
positivas em comparação 
ao orçamento de 2024, re-
fletindo o esforço do Legis-
lativo e do Executivo para 

Cerca de R$ 3 mi 
serão investidos em 
consultas, exames, 

equipamentos e 
melhorias na saúde
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Brischi propõe 
orçamento com 
mais verba para 
gabinete Cidades

Cerca de dez jovens ins-
critos no ‘Programa Decola 
Juventude’ promovido pe-
la Prefeitura de Hortolân-
dia, participam de capaci-
tação, voltada à preparação 
pessoal e profissional pa-
ra ingresso no mercado de 
trabalho. Nesta terça-fei-
ra (15), o encontro formati-
vo sobre a ‘Tríade do CHA: 
competência, habilidade e 
atitude’ foi no ‘Espaço In-
cluir’, localizado na rua Lí-
bero Badaró, 394, no Jar-
dim Santa Rita de Cássia.

O encontro foi conduzido 
pela equipe técnica e pe-
la assessora departamen-
tal do Departamento de Di-
reitos Humanos da Secre-
taria de Governo, Caroli-
ne Rebecca Montedori Al-
bano. Durante a dinâmica, 
as profissionais buscaram 
identificar os sonhos de ca-
da uma das sete jovens par-
ticipantes e como preten-
diam conquistá-los, expli-
citando competências, ha-
bilidades e atitudes neces-
sárias para concretizá-los.

“Nossos encontros pos-
sibilitam que os jovens 

lho, comunicação não vio-
lenta, como se preparar pa-
ra a primeira entrevista e 
como fazer um currículo, 
dentre outros. 

Para os aprendizes, a for-
mação abre as portas de 
um novo universo. “Achei 
que foram aulas muito im-
portantes sobre comunica-
ção não-violenta. Sou mui-
to grata pelo curso e acredi-
to que o futuro melhor po-
de, sim, vir através da gen-
te, desde que projetos como 
esse continuem sendo pos-
tos em prática para que os 
jovens, por mais que as coi-
sas sejam difíceis, por mais 
que tenham essa questão 
de vulnerabilidade social, 
tenham esse vínculo for-
talecido com as autorida-
des e também com a assis-
tência, que é o fundo des-
se nosso programa”, avalia 
Kananda Rosa da Silva, de 
20 anos, moradora do Jar-
dim Amanda e participante 
da segunda turma do De-
cola Juventude.

“A gente aprendeu sobre 
passividade, assertividade 
e agressividade, comunica-
ção não violenta, compe-
tência, atitude e habilida-
de. Todas essas aulas aju-
dam bastante, na vida so-
cial, na vida particular e na 
vida do trabalho mesmo”, 
afirmou a aprendiz Maria 
Eduarda Müller Armando, 
de 16 anos, moradora do 
Jardim Amanda.

“E stou aprendendo 
muitas coisas sobre o mer-
cado de trabalho. Abriu 
muitas oportunidades e 
propostas de empregos 
maravilhosos. Eu não ti-
nha noção de como en-
trar no mercado de tra-
balho. Tenho certeza ab-
soluta de que vou levar o 
Decola Juventude pra sem-
pre, porque ele me trou-
xe muitas oportunidades e 
eu aprendi bastante”, afir-
mou Evelyn Kerry Maraia, 
aprendiz de 17 anos, mora-
dora do Nova Hortolândia.

O ‘Programa Decola Ju-
ventude’ faz parte do De-
partamento de Geração de 
Renda e Economia Solidá-
ria, da Secretaria de Inclu-
são e Desenvolvimento So-
cial e oferece capacitação 
profissional em áreas va-
riadas, tais como informá-
tica e administração. 

Uma forma de ingres-
sar no projeto é por meio 
do atendimento nos CRASs 
(Centros de Referência de 
Assistência Social) e CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social), onde os jovens são 
indicados de acordo com 
suas vulnerabilidades. O 
atendimento é feito levan-
do em consideração os cri-
térios adotados para o pro-
grama Jovem Aprendiz, in-
cluindo o encaminhamen-
to para a participação no 
‘Decola Juventude’.

Hortolândia capacita jovens aprendizes 
para ingresso no mercado de trabalho

Em encontro, profissionais buscaram identificar os sonhos de cada 
uma das sete jovens participantes e como pretendiam conquistá-los
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Inscrições para o evento já estão abertas e podem ser feitas até o próximo 
sábado; programação inclui painéis, rodas de conversa e apresentações

Para marcar o Dia Mun-
dial da Alimentação, ce-
lebrado nesta quarta-feira 
(16), Hortolândia promove-
rá, na terça-feira (22), o ‘1º 
Encontro Regional de Se-
gurança Alimentar’. Orga-
nizado pelo Departamen-
to de Segurança Alimen-
tar, da Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia de Hortolândia, o even-
to gratuito abordará o te-
ma ‘Direito aos alimentos 
para uma vida e um futu-
ro melhores’. A programa-
ção vai acontecer, das 8h 
às 12h e das 13h às 17h, no 
Teatro Elizabeth Keller de 
Matos, localizado no Jar-
dim Amanda I. 

As inscrições já estão 
abertas e poderão ser rea-
lizadas até o próximo sába-
do, às 12h, por meio deste 
link: https://shre.ink/ghI3

Os interessados poderão 
optar por participar apenas 
de um dos períodos (ma-
nhã ou tarde) ou se inscre-
ver em ambos. As vagas são 
limitadas. De acordo com o 
Departamento de Seguran-
ça Alimentar, o encontro 
será um espaço de debate 
sobre o acesso à alimenta-
ção e contará com a partici-
pação de autoridades, pro-

Evento será uma oportunidade para conhecer iniciativas 
de segurança alimentar adotadas nos municípios da RMC

Hortolândia realiza 
‘1º Encontro Regional 
de Segurança Alimentar’

divulgação

1º Encontro Regional de Segurança Alimentar

data: terça-feira, 22 de outubro
Hora: das 8h às 12h e das 13h às 17h
Local: Teatro elizabeth Keller de Matos, Rua Graciliano Ramos, 
280, Jardim Amanda I, Hortolândia/SP
Como se inscrever: inscrições gratuitas, com vagas limitadas. 
Para garantir sua participação, acesse o link de inscrição abaixo: 
https://shre.ink/ghId

SERVIÇO

Manhã:
8h - Credenciamento e visitação aos estandes.
8h45 - Abertura solene.
9h30 - Painel sobre o direito à alimentação escolar e os desafios 
da seletividade alimentar, com participação de Ana Cláudia Cândi-
do Oliveira (Nutricionista Clínica, Unicamp), Thais Maria Nascimen-
to (Nutricionista do Setor de Alimentação escolar de Hortolândia) 
e Talita Filho Jeronimo (Analista de Planejamento, Starbene Refei-
ções Industriais).
11h - Apresentação Cultural com o Grupo dança de Rua da Secreta-
ria de Cultura de Hortolândia.
11h30 - encerramento da manhã.

Tarde:
13h15 - Roda de conversa sobre iniciativas de SAN (Segurança Alimen-
tar e Nutricional) em municípios da RMC, com Renata Felix de Lima 
Madacki (voluntária, Fraternidade espírita Irmão Américo, Hortolân-
dia), Juliana Pissaia Savitsky (Nutricionista de Nova Odessa), Renata 
elisa Faustino de Almeida Marques (Presidente do Comsea Campinas).
14h45 - Coffee break.
15h - Conferência sobre as ações do SUAS (Sistema Único de Assistên-
cia Social), SISAN (Sistema Nacional de Segurança Alimentar e Nutri-
cional) e SUS (Sistema Único de Saúde) em Hortolândia, com foco nas 
estratégias de apoio a indivíduos e famílias em insegurança alimentar.
Portaria Interministerial 25 – estratégias para priorização e organi-
zação da atenção aos indivíduos e famílias em insegurança alimentar 
e nutricional no âmbito do SUAS, do SUS e do SISAN – Milena Sereni-
ni - Coordenação-Geral de Promoção da Alimentação Saudável - Se-
cretaria Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional – Ministério 
do desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate à Fome
16h30 - encerramento.

CONFIRA A pROgRAMAÇãO COMpLETA

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

aprendam habilidades e 
conhecimentos relevan-
tes para o mercado de tra-
balho e contribuem para o 
seu crescimento pessoal, 
desenvolvendo habilida-
des como assertividade nas 
relações, manejo das emo-
ções, trabalho em equipe, 
comunicação não violen-
ta, disciplina, responsa-
bilidade e outras compe-
tências que são essenciais 
não apenas para o trabalho, 
mas para a vida. Além dis-
so, desejamos inspirar es-
ses jovens a continuarem 

seus estudos, incentivan-
do a conclusão do Ensino 
Médio e a busca por forma-
ção superior, bem como a 
se prepararem para desa-
fios futuros e na busca por 
novas oportunidades”, afir-
ma Rebecca Albano, que 
também é psicóloga da in-
fância e adolescência e ex-
-conselheira tutelar no mu-
nicípio (2020-2024).

Nessa etapa, a formação 
acontece por meio de par-
ceria entre ambas as se-
cretarias, Inclusão Social 
e Governo (Equipe Técni-

ca e Segmento da Juventu-
de do Departamento de Di-
reitos Humanos). Os quatro 
encontros anteriores, rea-
lizados em setembro e ou-
tubro, foram itinerantes, 
acontecendo tanto em es-
paços públicos quanto em 
empresas parceiras da ad-
ministração municipal. En-
tre os temas abordados es-
tão inteligência emocio-
nal; ‘Setembro Amarelo’ e 
o manejo de emoções como 
medo, raiva e tristeza; pro-
pósito; comunicação eficaz 
para o mercado de traba-

fissionais da área e repre-
sentantes da sociedade ci-
vil. A programação inclui 
painéis, rodas de conversa 
e apresentações. 

Será uma oportunidade 
para conhecer as iniciati-
vas de segurança alimentar 
adotadas nos municípios 
da RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) e dis-
cutir práticas bem-sucedi-
das para promover uma ali-
mentação saudável e aces-
sível a todos.

Na parte da manhã, após 
a abertura, haverá um pai-
nel sobre os desafios do 
atendimento à seletividade 
alimentar na alimentação 
escolar, com especialistas 
como Ana Cláudia Cândido 
Oliveira, nutricionista clíni-
ca e mestranda em Neurolo-
gia Pediátrica pela Unicamp 
(Universidade Estadual de 
Campinas), e Thais Maria 
Nascimento, nutricionista 
do Setor de Alimentação Es-
colar de Hortolândia. 

À tarde, uma roda de 
conversa reunirá represen-
tantes de Hortolândia, No-
va Odessa e Campinas pa-
ra compartilhar experiên-
cias em programas e proje-
tos que aliam a garantia do 
alimento à promoção de 
hábitos alimentares sau-
dáveis. Fechando o even-
to, haverá uma mesa com-
posta por três secretários 
municipais de Hortolân-
dia (Denis Crupe, de Saú-
de; Gérson Ferreira, de In-

clusão e Desenvolvimen-
to Social; e Fernando Mo-
raes, de Educação, Ciência 
e Tecnologia). 

Eles farão uma interação 
durante a apresentação de 
Milena Serenini, da Coor-
denação Geral de Promo-
ção da Alimentação Sau-
dável da Secretaria Nacio-
nal de Segurança Alimen-
tar e Nutricional do Minis-
tério do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família 
e Combate à Fome.

Ela falará sobre a porta-
ria interministerial 25, que 
contém estratégias para a 
priorização e organização 
da atenção aos indivíduos 
e famílias em inseguran-
ça alimentar e nutricional 
no âmbito do SUAS (Siste-
ma Único de Assistência So-
cial), do SUS (Sistema Único 
de Saúde) e do SISAN (Siste-
ma Nacional de Segurança 
Alimentar e Nutricional), e 
diretrizes convergentes das 
políticas no território.



termômetro

Município com 106 mil moradores aparece na 19ª posição e uma taxa de 5,7 assassinatos por 100 mil habitantes; na RMC, 
Valinhos com 130 mil habitantes lidera a lista, registrando a taxa mais baixa de homicídios, com apenas 0,9 assassinatos

Um estudo exclusivo rea-
lizado pela plataforma My-
Side classificou Paulínia 
como uma das 20 cidades 
mais seguras do Brasil. O 
levantamento, que analisa 
dados do Painel de Monito-
ramento de Mortalidade da 
SVSA (Secretaria de Vigi-
lância em Saúde e Ambien-
te) e do Censo do IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística), foi desen-
volvido com o objetivo de 
auxiliar pessoas que bus-
cam morar em locais que 
ofereçam maior tranquili-
dade e qualidade.

No ranking das cidades 
mais seguras, Paulínia apa-
rece na 19ª posição, com 
uma taxa de 5,7 assassina-
tos por 100 mil habitantes. 
Valinhos liderou a lista, re-
gistrando a taxa mais baixa 
de homicídios entre as cida-
des avaliadas, com apenas 
0,9 assassinatos por 100 mil 
habitantes. Outro destaque 
da RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas) é Santa 
Bárbara d’Oeste, que ocupa 
o 16º lugar, com uma taxa de 
5,0 assassinatos por 100 mil 

Paulínia é destaque em ranking 
de cidades mais seguras do Brasil 

QUINTA-FEIRA,
17 DE OUTUBRO DE 2024 Cidades06 Tribuna Liberal

O vereador Alex Eduar-
do (Solidariedade), sugere a 
realização de um fórum de 
empregabilidade em Paulí-
nia para apresentar o cená-
rio atual do mercado, ten-
dências comportamentais 
e os diferenciais dos pro-
fissionais que planejam e 
focam no desenvolvimen-
to de suas carreiras.

Alex defende que são ne-
cessárias ações a fim de 
desenvolver habilidades 
para que a população pos-
sa competir e se inserir no 
mercado de maneira sus-
tentável. A discussão tam-
bém se baseia nos avanços 
do mercado de trabalho da 
cidade, oportunidades de 

emprego e contato direto 
entre as empresas e poten-
ciais colaboradores. 

Outra indicação do par-
lamentar prevê a criação 
de um projeto para inser-
ção da melhor idade no 
mundo digital, a fim de 
promover a inclusão de 
idosos, visando garantir 
igualdade de oportuni-
dades e o pleno exercício 
dos direitos, devido às di-
ficuldades em acessar ser-
viços essenciais ou partici-
par ativamente da socieda-
de por meio das platafor-
mas digitais.

Segundo Alex, ao criar 
um projeto específico para 
esse público, será possível 
reduzir barreiras tecnoló-
gicas, oferecendo capaci-
tação adequada, acesso a 

dispositivos e suporte con-
tínuo. Além de melhorar a 
qualidade de vida, fortale-
cer a autonomia, e promo-
ver a integração social dos 
idosos em um mundo ca-
da vez mais digitalizado.

O vereador também in-
dica a construção de uma 
área pública contemplan-

do uma pista de caminha-
da, playground, academia 
ao ar livre, iluminação e 
bancos na praça Orival-
do Mantovani, localizada 
no Balneário Tropical, e 
um espaço pet destinado 
a animais de grande porte 
no centro de recreação po-
liesportivo Ettore di Blásio.

Alex propõe primeiro fórum de 
empregabilidade em Paulínia

alex eduardo defende ações para que a população possa
competir e se inserir no mercado de maneira sustentável

divulgação
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A Prefeitura de Paulí-
nia, por meio do Progra-
ma Municipal de Castra-
ção, anunciou a abertura 
de 220 vagas para castra-
ção gratuita de cães e ga-
tos. O objetivo é controlar 
a população de animais 
no município e promover 
o bem-estar animal. 

Os interessados devem 
procurar a Secretaria de 

Meio Ambiente nos dias 
17, 18, 21 e 22 de outubro, 
no período da manhã, das 
8h30 às 11h30, e no perío-
do da tarde, das 13h às 16h, 
para inscrever seus ani-
mais de estimação. Cada 
tutor pode cadastrar até 
cinco animais. 

Entretanto, cães de foci-
nho curto ou achatado, co-
mo pug, buldogue, boxer, 
lhasa apso, e shih-tzu, as-
sim como cães mais sensí-
veis, como yorkshire, mal-

tês, spitz alemão, pins-
cher e chihuahua, não se-
rão atendidos. Apenas ani-
mais saudáveis, com idade 
entre quatro meses e sete 
anos e que não apresen-
tam obesidade, estão ap-
tos a ser atendidos. 

As castrações serão reali-
zadas no sábado (26) na pra-
ça Hélio Fernandes de Car-
valho, no bairro Cooperlo-
tes. Para mais informações, 
os tutores podem ligar pa-
ra o telefone (19) 3874-5611.

Paulínia abre 220 vagas para 
castração gratuita de cães e gatos

Castrações serão realizadas no sábado (26) na praça do bairro Cooperlotes 

Até cINco ANImAIs
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de acordo com estudo, Paulínia é opção para quem busca viver em áreas mais tranquilas e com qualidade de vida
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Companhia de Saneamento Básico 
do Estado de São Paulo - Sabesp

Companhia Aberta
CNPJ nº 43.776.517/0001-80 - NIRE nº 35.3000.1683-1

155º LEILÃO PÚBLICO - SABESP
LEILOEIRO: DOUGLAS JOSÉ FIDALGO, JUCESP Nº 587, DEVIDAMENTE 
AUTORIZADO PELA SABESP, VENDERÁ EM LEILÃO PÚBLICO ON LINE.  
DIA: 07/11/2024 às 10:00 hs - EQUIPAMENTOS, MATERIAIS INSERVÍVEIS, 
SUCATAS, VEÍCULOS, CAMINHÕES E RETROESCAVADEIRAS.
OS LOTES ENCONTRAM-SE NAS CIDADES DE: HORTOLÂNDIA, PRAIA 
GRANDE, FRANCA, PRESIDENTE PRUDENTE, ITATIBA, BOTUCATU, LINS, 
ITEPETININGA E GRANDE SÃO PAULO. 
VISITAÇÃO DE: 17/10 a 06/11/24 (dias úteis), HORÁRIO DAS: 8:00 às 11:00 hs - 
13:30 às 15:00 hs.
“O LEILÃO SERÁ ON-LINE, AS FOTOS E DESCRIÇÕES DOS BENS ESTÃO 
DISPONÍVEIS NO SITE” www.fidalgoleiloes.com.br
Maiores informações, sobre o Leilão, poderão ser obtidas com a Leiloeiro e/ou 
sua equipe, R. Arquiteto Heitor de Melo, nº 91, Vila Euthalia - São Paulo/SP - CEP 
03519-000, Fone: (11) 2653-0553 / (11) 2653-8583.

A publicação na íntegra foi editada no jornal “Diário Oficial  
do Estado de São Paulo” - Caderno Empresarial no dia 16/10/2024

nos índices de violência, o 
que compromete o estudo. 

A análise da plataforma 
também aponta um forte 
reflexo entre o tamanho 
populacional e o aumen-
to da violência. Em geral, 
quanto mais populosa a 
cidade, maior tende a ser o 
número de crimes violen-
tos. Nesse sentido, o bom 
desempenho de Paulínia, 
Santa Bárbara d’Oeste e 
Americana no ranking de 

segurança reflete o esfor-
ço dessas cidades em im-
plementar políticas públi-
cas que ajudem a contro-
lar a criminalidade e ga-
rantam mais segurança à 
população.

O ranking do MySide 
oferece uma perspectiva 
abrangente sobre as cida-
des brasileiras que se desta-
cam em segurança pública, 
sendo um indicativo valio-
so para quem busca locais 
com menores índices
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em geral, quanto 
mais populosa a 

cidade, maior tende 
a ser o número de 
crimes violentos 

habitantes e Americana, no 
18º lugar, com 5,3 assassina-
tos por 100 mil habitantes.

Paulínia, com uma po-
pulação de aproximada-
mente 106 mil habitantes, 
é reconhecida por abri-
gar um dos maiores polos 

petroquímicos da Améri-
ca Latina, incluindo a Re-
plan (Refinaria de Paulí-
nia). Além de sua impor-
tância industrial, o municí-
pio também se destaca pe-
la elevada renda per capita 
e por atrair grandes empre-

sas multinacionais, como 
Shell e Bayer, fatores que 
trazem benefícios para o 
desenvolvimento. O estudo 
da MySide utiliza a taxa de 
homicídios como as princi-
pais classificações de ava-
liação para compor o ran-

king, focando em cidades 
brasileiras com população 
superior a 100 mil habitan-
tes. Municípios com menos 
de 100 mil moradores fo-
ram excluídos do levanta-
mento devido à maior sus-
cetibilidade a distorções 



discrepância 

Brischi apresenta orçamento 2025 
com mais verba para gabinete do 
que Esporte, Cultura e Defesa Civil

A Câmara Municipal de 
Monte Mor divulgou nes-
ta terça-feira (17) o edital 
de abertura de prazo para 
apresentação de emendas 
populares ao projeto de lei 
que trata do Orçamento pa-
ra 2025. O documento é as-
sinado pelo presidente do 
Poder Legislativo, vereador 
Altran (MDB). 

Conforme o edital, os in-
teressados devem protoco-
lar as propostas até o dia 28 
de outubro. Os documen-
tos precisam ser entregues 
presencialmente, na recep-
ção do Legislativo, que fica 
localizada na rua Rage Ma-

luf, 45, Centro, de segunda 
a sexta-feira, entre 8h e 17h.

As emendas deverão ser 
assinadas por no mínimo 
5% do eleitorado - ou se-
ja, por pelo menos 2,3 mil 
pessoas, já que o municí-
pio possui 46,6 mil eleito-
res, conforme estatísticas. 
No texto, a sociedade pode 
sugerir alguma prioridade 
não elencada pela prefei-
tura na proposta original.

Em tramitação na Ca-
sa desde o dia 11, o proje-
to de lei estima a receita 
e fixa a despesa do muni-
cípio para o próximo ano 
em aproximadamente R$ 
452,2 milhões (R$ 393,1 
milhões para o Orçamen-
to Fiscal e R$ 59,1 milhões 

Moradores de Monte Mor têm até o dia 28 para 
apresentar emendas ao Orçamento para 2025

Indicações da sociedade devem ser entregues pessoalmente na recepção da Câmara 

preVisTO eM ediTaL 
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Projeto de lei em tramitação na Câmara de Monte Mor fixa 
receitas em R$ 452,27 milhões para o ano que vem; valor 
destinado para Defesa Civil, que enfrenta enchentes do Rio 
Capivari, é um dos menores previstos para o próximo ano 

O projeto de lei do orça-
mento 2025, apresentado 
pelo prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD), à Câmara Muni-
cipal de Monte Mor, deve 
gerar polêmica. Isso por-
que a proposta destina R$ 
5,43 milhões para a Secre-
taria de Chefia de Gabine-
te, enquanto as áreas de Es-
porte, Cultura e Defesa Ci-
vil recebem um montante 
menor para o prefeito elei-
to Murilo Rinaldo (PP) ad-
ministrar no próximo ano.

De acordo com o pro-
jeto de lei, que tramita na 
Câmara Municipal, o or-
çamento total estimado 
para 2025 é de R$ 452,27 
milhões. Desse valor, R$ 
383,15 milhões são desti-
nados ao Poder Executivo, 
com destaque para as áreas 
de Educação (R$ 157,46 mi-
lhões) e Saúde (R$ 75,54 
milhões), que tradicional-
mente recebem a maior fa-
tia do orçamento.

Contudo, o ponto que 
chama atenção é a verba 
destinada ao Gabinete do 
Prefeito, que supera os re-
cursos planejados para di-
versas áreas essenciais. A 
Secretaria de Esporte e La-
zer, por exemplo, tem uma 
previsão orçamentária de 
apenas R$ 3,25 milhões, 
enquanto a Secretaria de 
Cultura e Turismo rece-
berá R$ 2,63 milhões e a 
Defesa Civil, responsável 
por ações emergenciais, de 
enfrentamento de enchen-
tes, e de segurança, conta-
rá com R$ 740 mil. 

A proposta de destinar 
R$ 5,43 milhões para o Ga-
binete do Prefeito é supe-
rior à soma dos valores des-
tinados à Defesa Civil, que 
combate as tradicionais 
cheias do Rio Capivari no 
verão, e Esporte. 

Enquanto áreas como 
Educação e Saúde mantêm 
os maiores orçamentos pa-
ra 2025, outras secretarias 
também recebem valores 
substanciais. A Secretaria 

de Finanças, por exemplo, 
contará com R$ 44,23 mi-
lhões, e a de Administra-
ção, com R$ 27,35 milhões.

Porém, o orçamento para 
áreas voltadas ao desenvol-
vimento, como a Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social, fica em R$ 
12,88 milhões. Já a Secreta-
ria de Segurança, que cuida 
das políticas de segurança 
pública, terá um orçamento 
de R$ 13,37 milhões.

O projeto de lei do or-
çamento agora segue pa-
ra discussão e votação 
na Câmara Municipal. A 
aprovação do orçamento 
é um dos momentos mais 
importantes para definir 
as diretrizes de governo e 
as áreas prioritárias de in-
vestimento. 

A disparidade entre os 
valores destinados à Se-
cretaria de Chefia de Ga-
binete e setores como es-
porte, cultura e defesa ci-
vil pode abrir um deba-
te sobre as prioridades da 
gestão para 2025. Prefeito de Monte Mor enviou proposta orçamentária para votação pelo Legislativo 
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para o Orçamento da Se-
guridade Social).

reGras
Segundo a Lei Orgâni-

ca, as emendas popula-
res ao orçamento preci-
sam ser compatíveis com 
o PPA (Plano Plurianual) e 
com a LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias), as ou-
tras duas ferramentas de 
planejamento. Além disso, 
precisam indicar os recur-
sos necessários, admitidos 
apenas os provenientes de 
anulações de despesas - ou 
seja, as propostas não po-
dem sugerir um aumento 
de receitas; e a anulação 
de despesas não pode con-
templar as dotações para 
pessoal e seus encargos, e 
os serviços da dívida mu-
nicipal. Após recebimen-
to, as emendas são reme-
tidas às comissões de Jus-
tiça e Redação e de Finan-
ças e Orçamento.

O Governo Federal des-
cartou a possibilidade de 
instituir o horário de ve-
rão este ano. A decisão foi 
anunciada nesta quarta-
-feira (16), pelo ministro de 
Minas e Energia, Alexan-
dre Silveira, horas após se 
reunir com representan-
tes do NOS (Operador Na-
cional do Sistema Elétri-
co), segundo informações 
da Agência Brasil. 

“Chegamos à conclusão 
de que não há necessida-

de de decretação do horá-
rio de verão para este pe-
ríodo, para este verão”, de-
clarou Silveira, durante co-
letiva de imprensa na sede 
do ministério, em Brasília.

“Temos a segurança 
energética assegurada. É 
o início de um processo de 
restabelecimento da nos-
sa condição hídrica ain-
da muito modesto, mas te-
mos condições de chegar, 
depois do verão, em condi-
ção de avaliar a volta des-
ta política (para o verão de 
2025/2026)”, acrescentou 
o ministro, defendendo a 

eficácia da medida em de-
terminadas circunstâncias.

“É importante que esta 
política seja sempre con-
siderada. O horário de ve-
rão] não pode ser fruto de 
uma avaliação apenas dog-
mática ou de cunho políti-
co, pois tem reflexos tanto 
positivos, quanto negati-
vos, no setor elétrico, quan-
to na economia [em geral, 
devendo estar sempre na 
mesa”, discorreu o minis-
tro ao destacar que a ini-
ciativa é adotada por vários 
outros países, em uns, ape-
nas com o condão energéti-

co, mas, em outros, um ca-
ráter quase que exclusiva-
mente econômico.

“Países que têm matri-
zes de energia nuclear, co-
mo, por exemplo, a França, 
adotam o horário de verão 
muito mais por uma ques-
tão econômica, de impul-
sionar a economia em cer-
tos períodos do ano, do que 
pela segurança energética”, 
comentou o ministro.

No Brasil, o horário de 
verão foi instituído pela pri-
meira vez em 1931. Seguiu 
sendo adotado de forma ir-
regular até 1985, quando 

passou a ser implementa-
do sistematicamente, com 
a justificativa de contribuir 
para a redução do consumo 
de energia elétrica e benefi-
ciar setores de lazer e con-
sumo como o turismo, co-
mércio, bares e restauran-
tes a partir do melhor apro-
veitamento da luz natural.

A partir de 2019, e du-
rante todo o governo Bol-
sonaro, a iniciativa foi des-
cartada. Na ocasião, o Mi-
nistério de Minas e Energia 
apontou que, ao longo dos 
anos, os hábitos de consu-
mo da população mudaram 

drasticamente, alterando 
os horários de maior con-
sumo energético e tornan-
do a medida sem efeito.

Neste ano, contudo, o go-
verno federal voltou a cogi-
tar adiantar os relógios em 
parte do país, como forma 
de enfrentar o que, segun-
do o Cemaden (Centro Na-
cional de Monitoramento e 
Alertas de Desastres Natu-
rais), é a pior seca já regis-
trada no país.

“O Brasil viveu e ainda 
está vivendo, este ano, a 
maior seca da nossa histó-
ria”, reforçou Silveira.

Governo Federal descarta volta do horário de verão
esTe anO
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Um criminoso foi preso 
por receptação de motoci-
cletas roubadas na tarde de 
terça-feira (15), na rua Pal-
mares, no Parque Salerno, 
em Sumaré. Um bar desa-
tivado era usado como des-
manche e ocultação de mo-
tos roubadas. A equipe da 
Polícia Militar foi aciona-
da via Copom (Centro de 
Operações da Polícia Mi-
litar) para atendimento de 
ocorrência de averigua-
ção em um bar abandona-
do. Criminosos usavam os 
fundos do imóvel para des-
manchar motocicletas fur-
tadas e roubadas. 

Policiais realizaram cer-
co no local e, ao se aproxi-
mar, encontraram um ho-
mem pilotando uma mo-
to, parado na via. O suspei-
to tentou fugir para dentro 
de uma garagem. Realiza-
da abordagem e busca pes-
soal, nada de ilícito foi en-
contrado, porém na gara-

Motos roubadas são localizadas em 
bar que era usado como desmanche

Motocicletas furtadas e roubadas eram desmanchadas no estabelecimento abandonado
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Suspeito de integrar quadrilha de 
roubos de cargas é preso em Sumaré

Furto em loja de roupas causa prejuízo de R$ 20 mil

Câmeras de segurança flagraram o suspeito carregando sacola com peças furtadas

em Hortolândia 

divulgação

suspeito saca arma para policiais e acaba morto
Um homem foi morto na noite de terça-feira (15), após sacar uma arma 
durante uma abordagem policial em uma viela no Jardim Paranapa-
nema, em Campinas. Durante as buscas no interior da residência do 
suspeito, foram localizados quatro tijolos e duas porções de maconha. 
O homem portava um revólver calibre 38, com numeração raspada, 
municiado com quatro cartuchos intactos e um cartucho deflagrado.
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Homem foi abordado na rodovia 
Anhanguera dirigindo um carro 
ocupado por outros dois homens que 
fugiram; ele confessou que iria roubar 
um caminhão em Ribeirão Preto 

A Polícia Militar Rodoviá-
ria prendeu, na noite des-
ta terça-feira (15), um ho-
mem suspeito de integrar 
uma quadrilha de roubo de 
cargas. O acusado foi detido 
no quilômetro 115 na Rodo-
via Anhanguera, em Suma-
ré. De acordo com as infor-
mações da polícia, durante 
patrulhamento, os agentes 
avistaram o veículo do sus-
peito transitando na rodo-
via com a lanterna esquerda 
queimada e deram ordem 
de parada e o motorista en-
costou o carro. No veículo, 

além do condutor, estavam 
dois passageiros que fugi-
ram a pé para uma região de 
mata próxima à via. O mo-
torista também tentou fugir, 
mas foi abordado.

Em depoimento, o sus-
peito confessou que esta-
ria a caminho da cidade de 
Ribeirão Preto para roubar 
um caminhão juntamente 
com outros três criminosos. 
Dentro do veículo, os poli-
ciais encontraram uma ar-
ma calibre 32, toucas ninjas 
e um par de luvas.

O carro em que os sus-
peitos estavam também 
possuía queixa de roubo e 
estava com a placa adulte-

Policiais encontraram uma arma calibre 32, toucas ninjas e um par de luvas dentro deo veículo
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rada. A ocorrência foi re-
gistrada no Plantão Policial 
de Sumaré. Na unidade, foi 
constatado que o suspeito 

possuía uma extensa ficha 
criminal, sendo preso em 
flagrante por porte ilegal de 
arma de fogo, receptação e 

adulteração de sinais iden-
tificadores de veículo.

Os policiais realizaram 
buscas para encontrar os 

demais suspeitos, porém 
não foi possível localizá-
-los. O homem abordado 
permaneceu preso. 

Um homem ainda não 
identificado arrombou a 
grade de proteção de uma 
loja de roupas e levou todo 
o estoque das prateleiras, 
na madrugada desta quar-
ta-feira (16), no Jardim Ro-
solem, em Hortolândia. 

As imagens das câmeras 
de segurança de estabeleci-
mentos vizinhos registra-
ram a ação do criminoso, 
que carregava uma saco-
la plástica preta repleta de 
peças roubadas. O prejuízo 

estimado pelo comercian-
te é de mais de R$ 20 mil. O 
crime ocorreu por volta das 
3h, a loja comercializa rou-
pas de grife. 

Ao chegar para trabalhar 
pela manhã, o proprietário 
da loja se deparou com o 
estabelecimento totalmen-
te revirado e sem as rou-
pas nas prateleiras. A Po-
lícia Militar foi acionada, 
mas até o fechamento des-
ta edição, ninguém tinha 
sido preso.

O comerciante contou 
que havia inaugurado a 
loja há apenas seis meses. 

Ele gravou um vídeo nas 
redes sociais para mostrar 
aos clientes a destruição 
causada pelo criminoso. A 
repercussão do caso gerou 
grande comoção entre os 
moradores da região. 

A Polícia Civil investiga 
o caso e as imagens das câ-
meras de segurança serão 
analisadas minuciosamen-
te para identificar o autor 
do crime. A corporação pe-
de a colaboração da popu-
lação para que qualquer in-
formação que possa levar 
à prisão do criminoso seja 
repassada às autoridades.
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gem da casa foi localizado 
uma réplica de arma de fo-
go no chão. Ao ser questio-
nado, o homem informou 
que o objeto era de seu fi-
lho. Questionado sobre a 
moto, disse que não era o 
proprietário e não conhe-
cia o dono, porém a moto-
cicleta apresentava sinais 
de adulteração do núme-
ro do chassi.

Em seguida, a polícia fla-
grou outro suspeito arras-
tando uma motocicleta pa-
ra dentro do bar abandona-
do. Após varredura, o ho-
mem foi localizado com a 
moto sem placa, parcial-
mente desmontada e várias 
peças de motocicletas. 

O suspeito foi questiona-
do sobre a procedência do 
veículo e disse que com-

prou de um leilão no Fa-
cebook. Durante consulta 
via Copom constatou que 
a moto era roubada. Em 
vistoria na mata próximo 
a alguns barracos, foi lo-
calizada uma motocicleta 
XRE/190 roubada. Os dois 
homens foram conduzidos 
ao Plantão Policial de Su-
maré e o que foi detido no 
bar permaneceu preso.

Um homem foi pre-
so por agredir a ex-espo-
sa na noite de terça-feira 
(15), na rua Marciria Leite 
Alves, no Parque Residen-
cial Fantinatti, em Suma-
ré. Segundo a polícia, a ví-
tima apresentava diversas 
lesões pelo corpo. Os poli-
ciais militares foram acio-
nados para atendimento 
de ocorrência de violên-
cia doméstica. No local, 
em contato com a vítima, 
ela contou que foi agredi-
da pelo ex-marido com so-
cos, chutes e puxões de ca-

belo durante uma discus-
são, pois ele havia entrado 
em sua casa sem permis-
são. O fato foi presenciado 
pelos três filhos do casal. 

A vítima estava com he-
matomas na testa e nos 
lábios, além de dores na 
região das costas, bar-
riga e cabeça. A mulher 
foi levada à UPA (Unida-
de de Pronto Atendimen-
to) Macarenko e passou 
por atendimento médico, 
sendo liberada. O agres-
sor foi localizado na ca-
sa da mãe e conduzido ao 
Plantão Policial de Suma-
ré, onde ficou detido após 
registro da ocorrência.

Polícia Militar prende 
acusado de agredir 
ex-esposa em Sumaré

ViolÊnCia domÉstiCa 
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José Maria Matosinho 
e Sebastião Raposei-
ro Júnior pertenciam 

a famílias tradicionais de 
Sumaré. Em 1947, com 
a redemocratização do 
país, aconteceram elei-
ções livres para todas es-
feras administrativas do 
Brasil. Dessa forma, as ci-
dades começaram a ele-
ger prefeitos e vereado-
res. Sumaré era distri-
to de Campinas. As elei-
ções desse ano apresen-
taram dois candidatos lo-
cais para representar Su-
maré na Câmara Munici-
pal de Campinas: o carto-
rário José Maria Matosi-
nho e o comerciante Se-
bastião Raposeiro Junior. 
Foram eleitos.

José Maria começava 
uma carreira sólida no 
campo político. Voltaria 
a se reeleger na eleição 
seguinte. Sebastião ficou 
apenas nesse mandato. 
O resultado das urnas foi 
expressivo para Sumaré. 
Eram dois representan-
tes, na Câmara Munici-
pal de Campinas, que ti-
nha 31 vereadores e vários 
distritos para administrar: 
Sumaré, Valinhos, Apare-
cidinha, Barão Geraldo, 
Sousas e Joaquim Egídio.

O mandato dos verea-
dores eleitos foi de 1948 a 
1951. Além dos represen-
tantes do distrito, alguns 
nomes expressivos fize-
ram parte dessa legisla-
tura, como o professor e 
escritor Francisco Ribei-
ro Sampaio, José Nicolau 
Ludgero Maseli, que go-
vernaria Campinas como 
Prefeito, José Spadaccia, 
que seria Prefeito de Va-
linhos, Nelson Noronha 
Gustavo Filho e Nelson 
Omegna, que se torna-
riam deputados.

Os dois representan-
tes de Sumaré fizeram o 

Matosinho e Raposeiro Folclore 
Sumareense

Preservativos

Leovigildo Duar-
te Jr., o saudoso Pro-
fessor Leovigildo, 
viveu e trabalhou 
por alguns anos co-
mo professor no li-
toral paulista, em 
local de muita pe-
núria. Era uma vi-
la habitada por cai-
çaras, pessoas sim-
ples, que viviam da 
pesca em estado de 
extrema pobreza e 
de pouca instrução.

Ao notar que qua-
se todos eles desco-
nheciam princípios 
básicos de higie-
ne e vida domésti-
ca, complementa-
va suas aulas com 
ensinamentos pa-
ra os pais das crian-
ças, com pequenos 
detalhes de uma vi-
da familiar. Um des-
ses ensinamentos foi 
sobre as relações se-
xuais que os casais 
mantinham. Eles 
desconheciam o uso 
de preservativos.

Como era um as-
sunto delicado para 
ser tratado, ele re-
uniu os pais num 
ambiente fecha-
do, onde mostrou 
a utilidade do uso 
da camisinha. Para 
exemplificar a ins-
trução pegou uma 
banana e colocou 
u ma ca m isi n ha 
nela, esclarecendo 
que esse ato servi-
ria para a esposa 
não engravidar.

Alguns dias de-
pois ele teve que 
voltar a reunir os 
casais, porque eles 
estavam fazendo a 
utilização incorre-
ta do preservativo. 
À noite, eles pega-
vam a tal banana, 
colocavam nela a 
camisinha e iam se 
deitar, onde man-
tinham as relações 
normais. Achavam 
que a colocação da 
camisinha na bana-
na era suficiente pa-
ra evitar filhos.

Alaerte Menuzzo

José Maria Matosinho Sebastião Raposeiro Jr.
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Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

possível para conseguir 
as melhorias reclama-
das pela população. Isso 
não impediu que parti-
cipassem do movimento 
de emancipação política 
de Sumaré, iniciado em 
1953 e vitorioso em 1954.

SebAStião 
RApoSeiRo JunioR
Sebastião nasceu em 

Rebouças, no dia 31 de 
maio de 1924, neto do 
imigrante português Joa-
quim Raposeiro e de As-
sumpta Fóffano, filha do 
imigrante italiano Atílio 
Foffano. O avô era um dos 
moradores mais antigos 
do lugar, instalando-se 
aqui em 1879. Com mui-
to esforço ele formou-se 
contador, numa época em 
que tinha que estudar em 
Campinas. Mas sua ver-
dadeira vocação era o co-
mércio. Juntamente com 
o irmão Norberto manti-
veram um armazém de 
secos e molhados a par-
tir da década de 1940 até 
1956, num salão do avô 
paterno, na esquina das 
ruas Bandeirantes com a 
7 de Setembro, em frente 
à estação ferroviária. De 
índole dócil, conseguia 

cativar as pessoas que o 
procuravam, fato que fa-
voreceu sua candidatura 
e eleição para vereador. 
Antes disso, participou do 
plebiscito que alterou o 
nome do lugar de Rebou-
ças para Sumaré. 

JoSé MARiA MAtoSinho
O político José Maria 

Matosinho, que projetou 
o nome de Sumaré na re-
gião e no Estado de São 
Paulo, nasceu em Jaú. 
Seu pai era o responsá-
vel pelo Cartório de Re-
gistro Civil de Sumaré. 
Casou-se com Irene de 
Vasconcellos, filha do ca-
cique político do lugar, 
Manoel de Vasconcellos. 

Popular pela sua elo-
qüência e disposição em 
procurar benefícios pa-
ra a comunidade, cons-
truiu uma carreira polí-
tica a partir da eleição de 
1947, até sua morte, em 9 
de outubro de 1964, com 
apenas 46 anos.

Foi o primeiro presi-
dente do Clube Recrea-
tivo Sumaré. Além de ve-
reador em Campinas, por 
duas legislaturas, dispu-
tou o cargo de Prefeito 
naquela cidade. Não ga-

nhou, mas foi convida-
do, pouco tempo depois, 
a ocupar a Secretaria de 
Finanças daquele muni-
cípio, no governo de Mi-
guel Vicente Cury. 

A vereança em Campi-
nas trouxe muito prestí-
gio para José Maria. Até 
seus adversários o respei-
tavam, pelo estudo com 
que se dedicava aos pro-
jetos legislativos e preo-
cupação com os proble-
mas do município. 

“Defensor de causas 
justas, jamais se deixou 
levar por questões políti-
cas ou partidárias. A sua 
conduta ímpar de verea-
dor honesto e combativo, 
alías, sempre foi das mais 
injeváveis, motivo por que 
José Maria Matosinho go-
za de prestígio inconfun-
dível em Campinas”.

Essas palavras foram 
colocadas por Feres Salim 
na justificativa do Proje-
to de Resolução que deu a 
José Maria o título de Ci-
dadão Campineiro. 

hoMenAGenS 
De SuMARé
A História de Sumaré 

ainda não registra uma 
homenagem condizente 

com o valor desses dois 
cidadãos. Sebastião Ra-
poseiro Junior tem o no-
me de uma pequena rua, 
entre as vilas Yolanda 
Costa e Silva e Zilda Na-
tel. José Maria Matosinho 
tem saldo ainda menor. 
Aqui em Sumaré ele ape-
nas é lembrado por ter o 
nome do Plenário da Câ-
mara Municipal. 

Nosso Legislativo ten-
tou prestar-lhe uma ho-
menagem póstuma nos 
últimos anos, mas o fez 
de forma equivocada. Na 
atual galeria dos presi-
dentes da Câmara, inicia-
da por Alfredo Dias Pôrto 
Junior e atualizada na pre-
sidência de Geraldo Me-
deiros da Silva, José Maria 
apareceu como membro 
Casa. Dessa forma, dois 
erros foram cometidos.

O Primeiro – José Maria 
Matosinho nunca foi ve-
reador em Sumaré; muito 
menos membro ou presi-
dente do nosso legislativo.

O Segundo - Se o obje-
tivo era homenagear José 
Maria, esqueceram de fa-
zer o mesmo com Sebas-
tião Raposeiro Junior. 

Está em tempo de cor-
rigir.
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BANESPA

CINE SÃO JOSÉ

LIONS CLUBE

MOÇAS NO ESTÁDIO

JOSÉ MIRANDA

CARNAVAL DO CENTENÁRIO

Time de futebol de salão do Banespa, que disputou um dos inúmeros 
Torneios da Amizade dos Trabalhadores de Sumaré, realizados no dia 

do Trabalho (Primeiro de Maio) em nossa cidade. Reconhecemos os 
seguintes jogadores: Pedro Fantinatto, Zoroastro Malentachi, (...) e (...). 

Agachados, também da esquerda para a direita: Pedro Tuckumantel, 
Marco Aurélio Simionato, Roque Correia e (...).

Foto noturna do antigo Cine São José, instalado na rua Antônio do 
Valle Mello. O prédio foi construído pela Família de Máximo Biondo 
e alugado para a Cia. de Cinemas do Interior. O gerente, funcionário 

da empresa, era Hernani Jianine, que mudou-se com a família 
para nossa cidade. Registro da década de 1970.

Sócios do Lions Clube de Sumaré, reunidos num jantar festivo no 
antigo Restaurante Milenita. Vemos nesta fotografia da década de 1960 

as seguintes pessoas, da esquerda para a direita: Vicente Salvucci, 
Eduardo Gigo, Valter Pedroni, Ivo Alves da Silveira, Ronald de Souza, 
Décio Ribeiro Borges, Reginaldo do Valle (Tóca) e Joaquim Luciano. 

A diversão 
predileta 
destas moças 
de Sumaré era 
ir ao campo 
do Alliança, 
aos domingos. 
A foto que 
vemos é 
da parte 
posterior da 
arquibancada. 
Conseguimos 
identificar 
apenas quatro 
delas, a partir 
da esquerda: 
Derna Duarte, 
Clementina 
Menuzzo, 
Edeolinde 
Gigo e Ida 
Duarte. 
Registro da 
década de 
1940.

José Miranda é a segunda pessoa, da esquerda para a direita, nesta foto da 
década de 1970. Foi o terceiro Prefeito de Sumaré (1963 a 1966). Participa 

de um evento na Prefeitura Municipal, acompanhado das seguintes 
pessoas: Matias Antônio de Souza, Paulo Célio Moranza (prefeito de 1977 

a 1982), Thomaz Didona, Benedito Sampaio e Alvino Albanezzi. 

1968, Centenário de Sumaré. O Presidente da Comissão de Festejos, 
Plínio Giometti, recebe o Prefeito João Smânio Franceschini e o 

vereador Geraldo Barijan em sua residência. Na ocasião, foi exibido o 
estandarte da Escola de Samba criada na época para os desfiles de rua. 

Ao lado do presidente, a esposa dona Tita Giometti. 

jornaltribunaliberaldesumare


